



Partido Comunista de Venezuela:

PCV denuncia una conspiración organizada por el gobierno chavista

La agrupación no respaldó a Nicolás Maduro en los comicios del 28 de julio pasado.

AGENCIAS

Mientras el Partido Comunista chileno respalda a Nicolás Maduro, su partido hermano de Venezuela lleva años distanciando del líder del régimen, y ayer denunció una conspiración organizada por el propio Estado al declarar al mandatario como ganador de las presidenciales del 28 de julio.

La convalidación dictada por los organismos leales al oficialismo "es una nueva demostración de la existencia de una conspiración urdida desde las altas esferas del poder político y económico contra la Constitución y la soberanía popular expresada en el voto", sostuvo el Partido Comunista de Venezuela (PCV) en una nota de prensa.

El PCV no apoyó a Maduro en los comicios que la oposición denuncia como fraude, sino que dio su respaldo a Enrique Márquez, candidato opositor que tampoco ha reconocido la victoria oficialista.

"Yo me atrevería a decir, con todo el respeto que me merecen los camaradas de la militancia y la dirección del Partido Comunista de Chile y de la JJ.CC., que en general muchas de las organizaciones, sus direcciones o sus militancias, siguen viendo a Venezuela desde la óptica del proceso originado en tiempos de (Hugo) Chávez (1999-2013) y como ese es el mensaje que entregaron en sus países, visualizar una situación distinta hoy puede significar incluso la demanda de una autocrítica y entonces es difícil; nosotros entendemos eso y la respetamos", dijo en una entrevista reciente con



FRANCE PRESSE

LOS COMUNISTAS venezolanos dicen que Maduro traicionó la "promesa" revolucionaria.

"El Mercurio" Óscar Figuera, secretario general del PCV.

La lista de roces ha sido progresiva. En marzo pasado, el PCV catalogó como "farsa" el acuerdo electoral promovido por el Ejecutivo, y que tenía como punto central la fijación de los comicios el 28 de julio. Las críticas del partido se centraban en el acuerdo electoral que fijaba las condiciones del proceso, firmado por 52 formaciones, y que fue entregado por el gobierno al Consejo Nacional Electoral (CNE), el mismo organismo que la noche del 28 de julio decretó el triunfo de Maduro y abrió un proceso que aún sigue sin concluir. Según los comunistas, el documento se basaba en "derechos constitucionales existentes que el (gobernante) Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) viola sistemáticamente

en cada proceso electoral".

El PCV fue intervenido en agosto de 2023 tras una decisión del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ), la misma corte que la semana pasada ratificó el supuesto triunfo de Maduro) que fue calificada como "un asalto" por parte de Óscar Figuera. La nueva junta del partido está presidida por Henry Parra, un dirigente enemistado con la antigua directiva comunista.

El distanciamiento comenzó con Chávez

El PCV respaldó al chavismo desde la llegada al poder del fallecido Chávez en 1999 y fueron juntos en cada elección, pero los roces comenzaron en 2006, cuando los comunistas se negaron a fusionarse con el resto de las fuerzas de izquierda que ges-

taron el PSUV. Desde entonces, el PCV denuncia que es objeto de detenciones arbitrarias, agresiones, despidos injustificados de sus miembros y una serie de medidas para impedirles actuar en la esfera política.

Las tensiones se agudizaron cuando Maduro comenzó a implementar medidas que, para el PCV, iban contra la promesa "revolucionaria" que llevó a su sector al gobierno; pese a que miembros de los partidos comunistas en otros países respalden al gobierno venezolano. El punto de quiebre ocurrió en 2020, cuando los comunistas compitieron en las legislativas contra el oficialismo, como parte de la coalición Alternativa Popular Revolucionaria, y lo volvieron a hacer en las regionales de 2021, en las que protestaron por la inhabilitación de sus candidatos.